



# EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.452

Precio: 70 céntimos

Martes 24 de junio de 1952

## Necesidad del apostolado de la Prensa

Pastoral del Cardenal Primado

TOLEDO. — En el «Boletín Eclesiástico del Arzobispado» se publica una exhortación pastoral del Cardenal Primado, doctor Pla y Deniel, sobre el Día de la Prensa Católica. En ella, el doctor Pla y Deniel, entre otras cosas, dice: «El apostolado de la Prensa es del todo necesario en nuestros días no sólo con prensa piadosa y cristiana, sino también con prensa informativa que siga las normas de la Iglesia en la divulgación de los documentos pontificios, con veracidad en la información y fidelidad para seguir las normas de la jerarquía eclesiástica en la crítica y publicidad de los libros y espectáculos. Un periódico que fomente la frivolidad y la sensualidad es un peligro para el hogar cristiano».—(Cifra).

## Ordenación de treinta y tres sacerdotes en Santander

SANTANDER. — En la iglesia de Santa Lucía, en funciones de catedral, se ha celebrado la ordenación de 33 sacerdotes del Seminario de Monte Corbán. Al acto, que fué muy solemne, asistieron los prebendados de Santander y Arcadia, doctores Eguino y Trece y Felipe Gallego. La Diputación y el Ayuntamiento apadrinaron a los nuevos sacerdotes, cuyos parientes ocupaban una nave en el templo, que lucía sus mejores galas en ornamentos sagrados e iluminación. Desde el púlpito fué explicada la ceremonia a los fieles con todo detalle y al final el obispo de Santander pronunció una elocuente plática, en la que puso de relieve la santidad del sacerdocio.—(Cifra).

## Fuerte tromba de agua y pedrisco en la provincia de Cuenca

### Calor agobiante sobre Madrid

### Treinta y un muertos a causa de tifones en el Japón

MADRID. — La ola de calor desencadenada hace pocos días en la Península dió origen a varias tormentas. En Madrid, y tras un día de bochorno agobiante, cayó anoche una ligera lluvia que no logró refrescar el ambiente. En Barcelona decreció el régimen de chubascos tormentosos centrado en la región en la semana última. Las únicas lluvias fueron en el valle de Arán, recogiendo siete litros de agua por metro cuadrado en Cledes y cinco en la Bonaigua. Toda la costa y sur de la región se encuentran despejados de nubes, persistiendo la nubosidad en el resto.

### Tromba de agua en Cuenca

Un verdadero diluvio de piedra, seguido de fuerte tromba de agua, ha caído durante cerca de media hora en el término municipal de Vara de Rey (Cuenca).

Las piedras alcanzaron el tamaño de huevos de gallina y asolaron las cosechas, que se prometían espléndidas. Aunque no se pueden dar aún cifras de las pérdidas causadas por el granizo, se calculan en un 90 por 100 de las

## Seiscientos nueve policías armadas y de tráfico han jurado hoy la Bandera

El acto estuvo presidido por el subsecretario de Gobernación, director general de Seguridad y otras personalidades

MADRID, 24. — En la Academia Especial de Policía se ha celebrado esta mañana el acto de jura de la Bandera y entrega de los nombramientos correspondientes a los 609 nuevos policías armados y de tráfico que constituyen la XVI promoción de dicha Escuela y a los nuevos oficiales del Cuerpo.

En la explanada del campo de deportes de la citada Academia se celebró primeramente una misa de campaña, a la que asistieron el subsecretario del ministerio de la Gobernación, director general de Seguridad, jefe superior de Policía y otras autoridades y personalidades, así como numerosos altos jefes y oficiales de la Policía Armada y de Tráfico y de la Guardia Civil.

En un dosel que, al efecto, había sido colocado al lado del altar, oyó igualmente el santo sacrificio el vicario general castrense y arzobispo de Sión, doctor Muñozerro.

Terminada la Misa, tuvo lugar el acto de la Jura de la Bandera, por todos los nuevos agentes, que fueron desfilarando uno a uno ante la Santa Enseña, y besando sus pliegues y, acto seguido, por las autoridades y personalidades ya citadas, fueron entregados los nombramientos a los 609 policías, que recientemente han concluido los cursos en la Academia, así como los sables y diplomas a los nuevos oficiales del Cuerpo.

cosechas totales de cereales, leguminosas, viñedos, olivas y otros frutos.

### Heridos por una chispa eléctrica

OVIEDO. — Durante la descarga de una tormenta en Ranón, concejo de Candamo, en Oviedo, cayó una chispa eléctrica en una cabaña en la que se habían refugiado los hermanos Antonio y Francisco Peláez, de diecisiete y veinticuatro años de edad, respectivamente. El primero resultó con quemaduras en la cara y cabeza, y el segundo, en el vientre. El mismo rayo mató a cuatro vacas que por allí pacían.

### Ha fallecido el pastor Pedro Martínez

MORA DE TOLEDO. — Ha fallecido el famoso pastor Pedro Martínez, muy conocido en toda esta región por sus predicciones atmosféricas. El fué quien anunció que el otoño y el invierno del año anterior iban a ser abundantes en lluvias, y también predijo en 1949 que caerían siete nevadas, cosa que así ocurrió. Su muerte ha sido muy sentida, dada la popularidad de que gozaba.—(Cifra).

El director de la Academia, pronunció una vibrante alocución y el Prelado de Sión y Vicario general castrense, doctor Muñozerro, pidió la bendición de Dios para España y el Caudillo. El acto terminó con un marcial desfile de las fuerzas allí presentes, ante las autoridades e invitados.—(Cifra.)

## Patatas gratis

TARRASA. — A primera hora de la mañana, un puesto del mercado del Triunfo anunció la venta de patatas a 1,10 pesetas kilo, y poco después, en plan de competencia, otro puesto las anunció a peseta. Amoscado el primer vendedor, decidió rebajarlas a 0,50 pesetas el kilo; pero su rival no quiso ser menos, y a los dos minutos las ofrecía a 0,25 pesetas. Finalmente, el primero, echando la casa por la ventana, anunció que las regalaba.

Las amas de casa aprovecharon la ganga y se llevaron algunos centenares de kilos. También se ha beneficiado el Hospital, pues un guardia que intervino reservó dos sacos para el benéfico establecimiento. El hecho ha sido muy comentado.—(Cifra.)

## Declaraciones del presidente de las Cortes, a los periodistas

MADRID, 24. — En su despacho oficial, a mediodía de hoy, el presidente de las Cortes Españolas, don Esteban Bilbao ha recibido a los periodistas, a los que manifestó que se había recibido en las Cortes un nuevo proyecto de Ley, procedente del ministerio de Asuntos Exteriores, referente al Tratado de Paz y Amistad entre España y el Irak, que, seguidamente, ha pasado a poder de la Comisión correspondiente, para

## Un informe serio y formal, sobre la real existencia de los "Platillos volantes"

TRENTON, 24. — El capitán de una de las más importantes bases aéreas, de los Estados Unidos, ha elevado un comunicado a la superioridad, en el que se hace constar que en su oficina se han recibido diversos informes, que confirman haber sido vistos, en repetidas ocasiones, diversos «platillos volantes», en el Estado norteamericano de Nueva Jersey.

La mayoría de dichos informes coinciden en afirmar que, los extraños artefactos presentaban forma redonda y de color plateado. Dichos informes han sido enviados a los centros de investigación oficial, competentes, para su detenido estudio.—EFE.

### 23 muertos a causa de tifones en Japón

TOKIO. — Se registró a última hora del lunes el primer gran tifón del año. Han muerto 23 personas y han quedado destruidas millares de viviendas. El tifón alcanzó principalmente la isla de Kiu-Shu, la más meridional del Japón, y causó la muerte de 11

## Un rasgo generoso del guitarrista Andrés Segovia, en Granada

Ha cedido a favor de los centros benéficos de la misma, el importe de sus actuaciones en el Festival de Música y Danzas

GRANADA, 24. — El famoso concertista, Andrés Segovia, que acaba de regresar a España, después de más de una docena de años que ha estado ausente, en diversos países de América, ha obtenido un éxito clamoroso en los conciertos que ayer y hoy, ha ofrecido en el Festival de Música y Danzas Españolas, que se celebra en la Alhambra, viéndose obligado a repetir algunas de sus composiciones, ante la insistencia del nutrido auditorio.

El afamado concertista, ha tenido el generoso rasgo de ceder la totalidad del importe de estas sus actuaciones, —sesenta mil pesetas— a favor de los centros benéficos granadinos, rasgo que ha causado una magnífica impresión.—(Cifra.)

## Esta mañana han comenzado en Londres las conferencias entre los secretarios, de Estado norteamericano y del Foreign Office

LONDRES, 24. — Esta mañana, han dado comienzo en esta capital, las conferencias entre el secretario del Foreign Office, mister Eden, y el secretario del Departamento de Estado norteamericano, Dean Acheson.

En dicha primera reunión, fueron tratados los problemas que afectan a Europa, y particularmente los concernientes a Alemania.—EFE.

Eisenhower ataca duramente a los aislacionistas, calificándoles de ignorantes e irresponsables. NUEVA YORK, 24. — Eisenhower,

en un discurso político pronunciado últimamente, dentro de su campaña electoral, ha hecho las manifestaciones más importantes, respecto a política exterior, desde que inició la referida campaña. En ellas atacó muy duramente a los aislacionistas, calificándoles de ignorantes e irresponsables.

Agregó que, con el programa que tiene concebido, espera poder conseguir la disminución de la actual amenaza de guerra que pesa sobre el mundo.—EFE.

su oportuno estudio. Igualmente han sido recibidos en el alto Organismo antes citado otros importantes proyectos de Ley, del ministerio de Justicia y otros, que, asimismo, han pasado para su estudio, a las Comisiones respectivas.—(Cifra.)

personas, de un total de 53 que fueron alcanzadas por un gran desprendimiento de tierras producido por aquél.

En otro tifón registrado en Fukuoka, en el centro del Japón, han muerto ocho personas y otras cuatro han desaparecido. Hay que lamentar numerosos heridos.—EFE.

## Continúan llegando a Madrid los equipos extranjeros para el Campeonato Internacional de Vuelo sin Motor

MADRID, 24. — Esta mañana han llegado a la capital de España los componentes de los equipos alemán, suizo e inglés que tomarán parte en el Campeonato Internacional de Vuelo sin Motor, que ha sido organizado por el Real Aero Club.

Los equipos francés, italiano,

argentino y otros, llegados hace ya unos días, se encuentran en pleno período de entrenamiento. También se encuentra entrenándose intensamente el equipo español, en vuelo de altura, en cuya especialidad ha alcanzado ya los dos mil y los tres mil metros.—(Cifra).

## EL MINISTRO DEL AIRE EN PALMA DE MALLORCA

### Estudiará la ampliación del aeropuerto comercial

PALMA DE MALLORCA. — A las 10,45 de esta mañana llegó en un avión especial al aeropuerto militar de Son San Juan el ministro del Aire, general González Gallarza, acompañado del director general de Aeropuertos, general Roa.

Minutos antes llegó en otro avión el jefe del Estado Mayor del Ejército del Aire, general Longoria, y varios altos jefes de Aviación.

Al descender del avión el ministro le fueron rendidos honores por una compañía de fuerzas de Aviación, con bandera y banda, mientras eran disparadas por una batería las salvas de ordenanza.

Recibieron al señor González Gallarza y personalidades del séquito el jefe de la región aérea, general Roberto White; gobernador militar, en representación del capitán general; jefe de la base naval, almirante Génova; gobernador civil, presidente de la Diputación, alcalde de Palma y

otras jerarquías y representaciones de los tres Ejércitos.

El ministro revisó las fuerzas y luego éstas desfilaron en columna de honor. Después de cumplimentar a las autoridades y comisiones militares, el ministro manifestó que el viaje tiene por objeto estudiar sobre el terreno la solución más adecuada para ampliar el aeropuerto comercial de Palma de Mallorca, ya que, siendo éste el segundo en importancia de España por la intensidad de su tráfico, resulta ahora a todas luces insuficiente. Expuso que posiblemente el aeropuerto comercial se instalará en el aeródromo de Son San Juan, a reserva de que más adelante se construya otro en diferente lugar de la isla.

### Ya tiene agua Ronda

Ha sido preciso meter la tubería en la roca viva en una longitud de nueve kilómetros

RONDA. — La ciudad ha empezado a surtirse de agua después de dos años de penosos trabajos realizados en roca viva en una longitud de nueve kilómetros para la instalación de la tubería correspondiente. El presupuesto inicial ha sido de 1.101.202 pesetas, de los cuales el Estado ha aportado 350.000. Con la nueva instalación, Ronda dispondrá de una dotación de 56 litros de agua por habitante y día, y se ha dado solución a un gran problema que tenía planteado la ciudad, ya que cuenta con 30.000 habitantes, y especialmente en el verano, en que se carecía por completo de agua.

### Temperaturas de hoy

Datos facilitados por el Campo de Aviación

Máxima, 30'5.  
Mínima, 12'5.

### Un tiburón de 3,30 metros capturado en el Tajo

LISBOA. — Un tiburón de 3,30 metros de largo ha sido capturado en el Tajo frente a Porto Brandao. Se dirigió a tierra sofocado por la acción de ventosa provocada por dos peces pulgas, negros, alojados en su interior.—EFE.

### Regalo a los leprosos de Fontilles

ALCOY. — Un camión de viveres y regalos de todas clases y 4.500 pesetas en metálico han sido entregados por un grupo de cincuenta muchachas empleadas en una fábrica de papel a los leprosos de Fontilles. Este rasgo humanitario de ayuda a los leprosos es tradicional en las empleadas de la indicada fábrica, como costumbre establecida en una antigua casa dedicada a la fabricación de papel de fumar. Cada año un grupo de 50 empleadas se encarga de pedir donativos y recaudar cantidades para llevar consuelo y alegría a los enfermos confinados en Fontilles.—(Cifra.)

LEA USTED

«El Diario de Avila»



# Olvila

Hace medio siglo

Estas ferias se deslizan sin festejo alguno. El Ayuntamiento decidió a su debido tiempo no gastar un cuarto para la feria de San Juan y sí reservarse para las fiestas de la Santa de Avila. El que no se consuela es porque no quiere y ya verán ustedes cómo en el mes de octubre nos conformaremos con los gigantones y la tarasca, la banda del regimiento y las cucuñas. Y si no al tiempo. El paseo del Mercado Grande atiborrado de público y la gente que compone la Banda municipal que dirige el joven y notable músico Peñalva toca selectas piezas que son del agrado de todos. El que está viviendo «su agosto» a pesar de que estamos en junio es el amigo «Pepillo». Hay un camareero, el popular «Mazzantini», que ayer se «hinchó» de vender helados superiores a 30 céntimos. Y de propinas no hablemos... el negocio ha sido grande. Los más espléndidos los valencianos.

—Hemos oído decir y ojalá se confirme la noticia, que hay proyectos concejales referentes a enlazar o asfaltar la glorietta del Mercado Grande y que esto será pronto. ¿Será verdad tanta belleza?, porque ese sitio donde lucen su airoso garbo nuestras gentiles muchachas y nuestros simpáticos chicos es un desierto arenoso y, muchas veces, pese al riego que se hace en las primeras horas de la noche, el polvo se masca con gran detrimento de la salud.

ENSACADORAS



## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### Sección Femenina

«Muchachas que trabajan y estudian»

Son de admirar estas muchachitas que después de un día de intenso trabajo, en el taller, en la fábrica, o en su propia casa — ¡diez hermanos a veces! — dirigen sus pasos con toda su buena voluntad hacia la Escuela. Y esto ahora mismo, cuando la Primavera nos llama como nunca a pasear, distraernos y... soñar. En estas tardes fresquitas aún, pero tan agradables, son un reclamo alegre y bullicioso las notas de gaita y tamboril y a veces los sonos un poco chillones de una gramola que traen a nuestra mente la imagen de una romería. Pero ellas siguen su camino recto, a luchar por unas horas con los libros — buenos amigos, pero duros a veces — los números y la imaginación. ¡Cuánto cuesta sujetarla en algunos momentos!

Como una compensación, después de las clases teóricas, llegan las clases prácticas: Corte — ¡qué gusto aprender a coser nuestras propias cosas! —; Labores; Telares — que pueden ser un porvenir — y Cocina. Para las chicas esta clase es la preferida. Les eucanta encontrarse entre las filas brillantes de cacerolas y sartenes, e intervenir activamente en la confección de los platos. Estoy segura que alguna ya trató de probar en casa cómo «salían» las dulces rosquillas, las empanadas o las sabrosas croquetas de jamón, platos sencillos y económicos al alcance de todas las manos habilidosas.

Y aun a veces podemos dejar volar nuestro pensamiento. La clase de Historia — nuestra maravillosa Historia que supera a la mejor leyenda — nos permite evocar un glorioso pasado; y la de

## Inspección Profesional de Enseñanza Primaria

En contestación a las numerosas consultas recibidas en esta Inspección respecto a los Santos Ejercicios Espirituales, se hacen públicas las siguientes advertencias:

1.ª Podrán practicar los Ejercicios en calidad de externas las señoras Maestras que se comprometan a hacer en el Internado, el desayuno y la merienda, (que podrán, si así lo desean, llevarse desde casa), para no salir más que dos veces: a medio día y por la noche, asistiendo a todos los actos establecidos en el horario.

2.ª Para las señoras Maestras que no practiquen los Santos Ejercicios así como para los señores Maestros, las vacaciones no dan comienzo hasta el día 12 de julio.

El Consejo de Inspección

## Delegación Provincial de Mutualidades y Montepíos Laborales

Horario de oficinas de veno de este Organismo

Con el fin de dar mayores facilidades a las empresas y productores, y público en general, durante esta época estival, esta Delegación Provincial de Mutualidades y Montepíos Laborales, hace saber lo siguiente:

Que a partir de ayer, día 23 de junio, inclusive, y hasta el sábado día 20 de septiembre próximo, también inclusive, el horario de oficina de esta dependencia será: Mañanas, de 11 a 13,30. Tardes, de 16,30 a 21.

Los sábados por las tardes no habrá oficinas en esta Delegación.

El delegado de Mutualidades y Montepíos Laborales, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.

# Valle del Alberche

Por R. OSSORIO

## NAVARRÉVISCA

Con gran solemnidad y devoción en lo religioso, y regocijo en lo profano, se celebraron las fiestas dedicadas a San Antonio de Padua en esta localidad, que esos tipos serranos y simpáticos han festejado con el tradicional esplendor, viéndose muy concurridos los cultos que con dicho motivo tuvieron lugar en el templo parroquial.

## NAVALOSA

### Platillos volantes

Algunos vecinos de Navalosa aseguran que hace unos días sobre las nueve de la noche cruzó, en dirección Oeste a Este, un platillo volante, con velocidad inaudita. ¡Hasta los de Navalosa ya conocen los platillos volantes!

### Pesca de «tiburones»

En este mismo pueblo de Navalosa la semana pasada se sacó del río (con medios legales) una trucha que pesó ¡pásmense! cuatro kilogramos, ejemplar que fué llevado a Segovia para ser contemplado por gran parte del público de dicha ciudad.

## SEGADORAS ATADORAS



## Las Navas del Marqués

Días pasados se clausuró la Escuela de Formación Profesional de la Sección Femenina de F.E.T. que funcionó durante todo el curso en la Escuela de Mandos de dicha sección, instalada en el castillo de esta villa.

Durante el curso y por los mandos de esta escuela «Isabel la Católica» les fueron dadas clases de Nacional-Sindicalismo. Religión, costura y labores, educación física, hogar y algunas materias más con gran aprovechamiento por parte de las setenta jóvenes que han asistido.

Acdieron juntamente con los mandos nacionales, todos los familiares de las cnrstlistas que salieron gratamente impresionados por la labor que habían realizado tan meritísima, por la orientación dada por la directora de la escuela, María Teresa Loring Cortés, secundada por el resto de profesoras, en una labor callada y abnegada como todas las que viene haciendo nuestra Falange.

## GUADAÑADORAS



Obras Sindicales, la directora y profesora de la Escuela.

Se procedió en primer lugar a la entrega de libretas de calificación y de premios a las alumnas que destacaron durante el curso. A continuación el camarada vicesecretario provincial de Obras Sindicales habló a las alumnas anunciándoles las mejoras que se proyectan para el próximo curso, y animándoles a que sean constantes, correspondiendo al interés que por ellas se toma.

Como final del acto se rezaron las oraciones de la tarde y se cantó el «Cara al Sol».

La auxiliar provincial de Prensa y Propaganda.

## ¡Máquinas de escribir por 125 ptas.!

No es una propaganda más, sino una realidad. La HOGAR en su nuevo modelo, provista de cinta especial, no tiene rival en su tipo. Es la más barata y útil dentro de su sencillez enmarcada en su precio. Su velocidad es superior a modelos anteriores. Dispone en la actualidad de cambio automático de letras a signos. El mejor elogio lo hará usted mismo. Su carro admite papel de 25 cm. de ancho, Mayúsculas, minúsculas y signos. Un acierto en pro de la escritura mecánica. Haga su pedido hoy mismo incluyendo este anuncio y tendrá derecho al precio de propaganda: 125 pesetas. Las servimos a reembolso de su precio mas embalaje contra talón-orden. Diríjanse a: GENARO CALATAYUD. Calpe (Alicante).

# Sección religiosa

JUNIO

Día 25, Miércoles.—Santos Guillermo, Máximo, Domingo, Albeto; Lucía.

La misa y oficio divino son de San Guillermo, con rito doble y color blanco.

## Sagrado Corazón de Jesús

S. A. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra durante los días 20 al 28 de junio solemne novena en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Por la mañana a las ocho misa rezada. Por la tarde a las siete y media, exposición de S. D. M. estación, rosario, sermón por el reverendo señor doctor don Francisco Ortega Lozano, cura párro-

co de Barco de Avila, ejercicio de la novena, bendición y reserva del Mes del Sagrado Corazón de Jesús

Capilla de Padres Paules.—Se celebra durante el mes de junio Por la tarde a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del mes, bendición y reserva.

Nuestra Señora de la Portería San Antonio.—Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portería del Cielo.

Todos los días a las ocho de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, ejercicio del Mes del Sagrado Corazón de Jesús, reserva y Salve Regina.

# Prensa católica y ayuda que se le debe prestar

Por NICOLAS GONZALEZ RUIZ

No parece necesario insistir al cabo del tiempo, cuando ya se han celebrado muchos Días de la Prensa Católica, sobre lo que define y deslinda esa Prensa. Cuando ha habido sobre ello algunas confusiones, han nacido éstas de no haber distinguido bien, entre Prensa católica propiamente dicha y Prensa escrita por católicos, bien intencionada, benemérita muchas veces, pero que, sin embargo, no podía calificarse de católica en su sentido más estricto, ni mucho menos como «Prensa de la Iglesia».

La Prensa católica coloca por encima de todo la sujeción a las normas de la Iglesia, no libremente interpretadas por el periódico, sino según las entienda en su alcance y aplicación la respectiva autoridad eclesiástica. Es el criterio que muchas veces se ha expresado diciendo: servir a la Iglesia como ella quiere ser servida. Y para concretar esto de un modo eficaz, sin dejarlo expuesto a la mudable y circunstancial apreciación periodística, la Prensa católica acepta la censura del Ordinario de la Diócesis y se somete a ella en la forma que reclama la función eminentemente flexible de la Prensa, sobre todo de la diaria.

## AGAVILLADORAS



No hay otro procedimiento claro de deslinda. Esto se percibe muy bien en el caso de una pugna entre el sensacionalismo del periódico o el interés económico de su Empresa—lo que viene a ser lo mismo en el fondo—y las normas que en dicha ocasión promulguen expresamente los Prelados. Es Prensa católica la que en tal coyuntura sacrifica su interés a la obediencia a las autoridades eclesiásticas, y no lo es, aunque profesen la religión católica sus directores y redactores, la que se desentiende de secundar, a aquellas autoridades. No es preciso poner ejemplos cuando los conceptos expresados tienen, de suyo, tal claridad.

La ventaja de establecer una vez y otra esta definición reside en que fácilmente pueden percibir los católicos las enormes ventajas que se desprenden de la existencia en un país de una Prensa católica propiamente dicha. Es el camino directo de que la Iglesia dispone para ejercer su influencia salvadora en la formación de la opinión pública. Deber de los ca-

tólicos será, por consiguiente, ayudar a esta Prensa para que logre la mayor difusión posible.

Este sentido de la difusión es el que caracteriza a una eficaz ayuda. El objeto de ésta no puede centrarse en un modo simplista en una contribución económica que permita vivir a la Prensa católica aunque circule poco. No es el objetivo principal de la ayuda el que subsistan periódicos católicos con muy escaso público lector, sino conseguir que la Prensa católica tenga el mayor número de lectores. La ayuda económica eficaz y conveniente será aquella que, al permitir al periódico perfeccionar sus medios técnicos y mejorar su cuadro de redactores y colaboradores, favorezca su difusión.

Pero no es el donativo del Día de la Prensa Católica la única contribución que el católico puede prestar a esta obra importantísima. La jornada le debe servir para meditar sobre los bienes que la sociedad puede prometerse de una prensa católica fuerte y muy difundida, y proceder en consecuencia. Con el donativo, desde luego, sin embargo, que ese donativo no sea lo que suele llamarse «la perra gorda de la conciencia». El que lo entregue, que no salga tan tranquilo del templo pensando que ya ha hecho lo que tenía que hacer por la Prensa católica. Si es pudiente, vea de qué modo pueda favorecer el desarrollo de periódicos interesándose en ellos de monera efectiva y no como quien da una limosna. En cualquier caso procure en su localidad que el periódico católico sea el más leído, recomiéndolo a sus amistades, anúnciese en él si es industrial o comerciante. Piense que la circulación de los periódicos «se trabaja», que no han nacido con ellas los que la tengan muy amplia, y que si, de una parte, el periódico bien hecho periodísticamente, suscita la afluencia de suscriptores y anunciantes, el ir procurando unos y otros puede determinar que un periódico esté bien hecho, pues acaso no lo estaba por falta de medios materiales para mejorar.

No pueden considerarse los católicos con respecto a su Prensa como simples compradores de cualquier producto que van donde lo encuentran mejor por el mismo precio, sino que han de considerar el asunto como suyo, y pensar que si el producto no es mejor acaso les corresponda a ellos una parte de culpa. De esa responsabilidad han de librarse con el más firme empeño. Tal podría ser uno de los principales propósitos de este «Día de la Prensa Católica».

## AVENTADORAS



A PLAZOS Relojes  
CON CERTIFICADO DE GARANTIA  
PIDA CATALOGO ILUSTRADO GRATIS  
ROTVAL APART. 678 MADRID

## HIERROS

Cortamos a CIZALLA toda clase de chapa y palastro hasta 25 milímetros de grueso y cualquier medida, con materiales propios o ajenos. Cortadillo para herradura, puntas de rejas, callos, etc. Ferro-A. L. A. (Hierros Comerciales). General Alvarez de Castro. 41. Teléfonos 244569 y 244173.—MADRID.



# La Abadía de Samos

La milenaria Abadía de Samos ha sido destruida por un incendio hace algún tiempo. Era uno de los más gloriosos monasterios benedictinos de España y de toda la cristiandad, siendo hoy día la más antigua de las Abadías españolas y la única de Galicia.

Aunque los efectos del fuego han sido muy graves, al poder conservarse la estructura del monumento y haber quedado intacto el templo, se da pie para la ingente tarea de la reconstrucción.

## Los orígenes de la Abadía

Desde muy antiguo refugiábanse en los montes y valles gallegos religiosos solitarios. El padre Sarmiento, investigador de los orígenes del monasterio en que residía, los hace llegar hacia el año 550 y señala que se agrupaban en el actual emplazamiento de Samos, con objeto de aceptar una regla común y vivir en cenobio.

Entonces nació el nombre de Sámónos, que, en gótico o suevo, quiere decir «lugar donde viven congregados monjes cenobitas en vida monasterial». Era el tiempo del gran apóstol de los suevos, el benedictino San Martín Dumiense, que, al decir de San Isidoro, pobló de monasterios la parte norte occidental de la Península.

Ermenfredo, obispo de Lugo, se complace en la observancia y prosperidad samonense y hace votos a Cristo porque «brille siempre en los claustros la gloria monástica y la regla santa anude las almas de sus moradores».

## Características del monasterio

Era todo él de moderna construcción. En el transcurso de los siglos habían desaparecido, y reponiéndose las piedras primitivas antiguas, de suerte que últimamente apenas quedaba nada de las construcciones medievales. Subsistía, con todo, el pórtico románico por donde la comunidad pasaba del claustro a la antigua iglesia, destruida para dar lugar a la actual. Había piedras sueltas, arrancadas a viejas construcciones, algunas con inscripciones históricas; otras que fueron capiteles, molduras, canecillos, pilares y que permitían vislumbrar la huella de los diversos estilos que pasaron por los edificios cenobiales.

Queda intacta, a menos de doscientos metros de los actuales compartimientos, la antigua capilla de El Salvador, de carácter cemeniterial, que algunos llaman la iglesia primitiva, y que, a juzgar por sus arcos de herradura, tanto puede ser del siglo VIII como del X.

En 1538, el fuego redujo a cenizas casi todo el edificio, y esto dio ocasión para comenzar la construcción del claustro gótico, llamado el principal en los tiempos en que reunía en su torno la vida de la comunidad, y sus moradas y dependencias. La parte baja, abovedada, tardó en construirse unos cuarenta años, y unos treinta más tarde, y ya entrado el siglo XVIII, se levantaron los pisos superiores. Era el pequeño claustro actual el más antiguo y de mayor valor artístico.

A principios del siglo XVIII se colocó en el centro de su jardín la fuente de las Nereidas o de las Sirenas.

En el siglo XVII, obra de varios abades y de muchos años, habíase levantado una iglesia espléndida, que, sin embargo, no satisfacía a los monjes del siglo XVIII, particularmente a Feijóo. Derribóse después de 1730, y para 1748 ya estaba cubierta, inaugurada y a punto de terminarse la actual, que fué obra del arquitecto Juan Vázquez, monje de la casa.

Utilizáronse algunos retablos del templo anterior, como el de San Lorenzo y el del Rosario, antes dedicados a Santa Catalina y a San Benito, y que son obra del escultor orensano Moure. Del mismo artista gallego parecen ser las efigies del Bautista y de la Magdalena.

El retablo del altar mayor lo ejecutó, hacia 1780, el también famoso escultor compostelano Juan Domínguez.

La fachada, con sus torres, es imponente, y, al mismo tiempo, atractiva. La primera puerta tallada da idea de la riqueza del recinto al que introduce. Sobre el altar del trascoro —una alegoría monástica de la devoción benedictina al Sagrado Corazón, de factura moderna— sostiene y defienden el escudo del monasterio los cuatro fundadores: dos monjes santos y dos monarcas.

La estantería y cajonería guardaba buen surtido de ornamentos, con algunos ternos notables, casi todo adquirido después de la restauración de 1880. Destacábase entre los ornamentos un buen juego de casullas góticas de notable mérito. Había también cálices de valor y buen número de bandejas y cosas accesorias para los oficios pontificales y grandes ceremonias.

La antigua librería de Samos fué robada y quedó en parte destruida, y en parte dispersada. Pacientemente se fueron adquiriendo diversos fondos y otras obras de saber eclesiástico.

Era una sección muy caracterizada de la biblioteca samonense la que conserva los libros que utilizaba Feijóo.

El 26 de agosto de 1943, el monasterio de Samos fué visitado por nuestro Caudillo Franco, acompañado de su esposa e hija y séquito, señalada efemérides que se conmemora en la lápida que descubrió el entonces ministro señor Suances, el día de la inauguración del monumento al padre Feijóo. De las palabras que pronunció el Jefe del Estado, en contestación al discurso de bienvenida y salutación del señor abad, entresacamos éstas, que son todo un programa para el monasterio, y que ha de ser la clave de su reconstrucción: «Que siga siendo siempre esta Abadía milenaria luz y fe de la gloria del camino de Cristo».

## Trágico accidente de aviación en Cuatro Vientos

MADRID.—Ayer tarde ocurrió un trágico accidente de aviación en el aeródromo de Cuatro Vientos, a consecuencia del cual ha perdido la vida un aviador militar. El capitán del Arma de Aviación don Daniel Yaca, Álvarez tomaba parte en los vuelos de entrenamiento que se llevan a cabo en dicho aeródromo para el Campeonato del mundo de vuelo sin motor. El citado oficial se elevó llevando a remolque un velero. Ya a considerable altura, el capitán Yaca soltó el planeador y viró para tomar tierra. Se ignora por qué causa el aparato entró

## O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7. (Sorteo del día 23 de junio) Premiado con 50 pesetas el número 923. Y con 5 pesetas los terminados en 23

súbitamente en barrena, estrellándose contra el suelo. El infortunado piloto pereció en el acto. La desgracia, inesperada por cuanto el capitán Yaca era un piloto muy hábil y de gran experiencia en toda clase de vuelos, causó entre las numerosas personas que presenciaban las pruebas honda impresión. El cadáver del infortunado capitán fué trasladado al Hospital Central del Aire, y quedó instalado en la capilla ardiente.

# Alemania y España

Llama la atención al entrar en Alemania directamente de Francia, la simpatía con que es acogido en el país el viajero español. Esta simpatía no decrece y en todo momento pueden oírse conversaciones admirativas de España. Pero conforme el tiempo pasa y uno se va adentrando más y más en el conocimiento del carácter germano observa que la opinión que de España se tiene si bien siempre es amistosa, no corresponde a la realidad y en cierto aspecto es despreciativa. Hay quienes viven todavía con la idea, tan extendida por toda Europa, de que somos un pueblo «primitivo», sin industrias, carreteras, ferrocarriles y dados exclusivamente a los toros y al baile flamenco. No conciben todavía a la mujer española sin las castañuelas. Esto por lo que al pueblo medio se refiere. Las personas especialmente cultas (profesores o grandes industriales) que conocen mejor a la España actual, o porque la han visitado o por las publicaciones, si bien no comparten esta opinión, sin embargo, aun se tropieza con un buen número, que en su generalidad, están imbuidos de las ideas nefastas de la «leyenda negra» por lo que a nuestra colonización americana se refiere. No es raro que salgan a relucir las consabidas calumnias de los «robos y saqueos» de los conquistadores españoles en América.

Por suerte no son todos los que tal creencia tienen. Son varios los sabios profesores que conocen bien a España y que han dado públicas conferencias sobre nuestro país, defendiendo sus valores con gran entusiasmo y valentía.

El profesor Neuss por ejemplo, dió una conferencia en el primer teatro de Bonn el 23 de mayo sobre el tema «España, país de contrastes», en la serie de actos organizados por la «Katholischen Studentengemeine». A pesar de no ser la entrada gratuita del teatro estuvo abarrotado de público. Su oración constituye un canto a la historia y a la geografía españolas. Al estudiar el tema palpitante de la España actual, el orador opina que la primera guerra mundial creó en nuestro país un desequilibrio social, con ocasión del enriquecimiento de las clases poderosas. El paso del estado patriarcal al económico moderno no se dió en España al unísono que en otros países. Por tal motivo considera urgente la industrialización del país. Las bases que para ello ha sentado el Generalísimo Franco no pueden ser mejores; fomentar la investigación científica a través del Consejo de Investigaciones Científicas. Al enjuiciar esta Institución, la considera única en el mundo y ejemplar para todas las naciones. «En ningún país se favorece tanto oficialmente la investigación científica, ni se dan tantas facilidades económicas para publicaciones de esta índole». El doctor Neuss, profesor de la Facultad de Teología de Bonn, es hoy en Alemania, uno de los sabios de más renombre.

Otro amigo y defensor incondicional de España es el insigne internacionalista, bien conocido por sus publicaciones en esta materia, doctor Carl Schmit. En la «Academia Moralis», de Colonia, pronunció el 9 de agosto una conferencia sobre el tema «Impresiones de un viaje a España», que fué ampliamente glosado en un sensacional artículo publicado en el diario independiente «Ludenscheider Nachrichten» el 11 de agosto de 1951 por el conocido editorialista J. Schelz. He aquí brevemente resumidas las ideas del artículo coincidentes con las de la conferencia: Su título es «Spanien, terra incognita» y en él se sostiene que Franco está situado en punto medio de todas las fuerzas políticas contendientes:

—«España, que hoy ocupa un

punto medio en los intereses generales, es un país desconocido tanto en su presente como en su pasado; tres son sus fuerzas objetivas: el régimen del General Franco, la peculiaridad del sentimiento nacional actual y sus características, situación intermedia en el mundo de hoy. Franco es hoy el jefe político insustituible como vencedor del comunismo y centralizador de las diferentes y contradictorias tendencias políticas españolas, incluso las monarquías. Dejando a un lado recuerdos trasnochados, quien ha de dar la pauta de la política hoy ha de ser la juventud actual fraguada en la guerra civil. Es una consecuencia que España, país atlántico y anticomunista por ex-

celencia, esté excluido del Pacto Atlántico por la enemiga de Francia e Inglaterra. Causas de esta enemistad verdadera no es otra que el miedo que esos dos países tienen a encontrarse de nuevo con una España fuerte; lo demás son pretextos políticos, pero sólo pretextos. La verdad es que Inglaterra y Francia están especialmente interesadas en una inferioridad española. La alternativa Stalin-Truman, por otra parte, es demasiado estrecha, cabe la neutralidad la «tercera fuerza» con España, China, India, el Bloque Árabe y otras naciones americanas y europeas. Este es el momento en que España está llamada a jugar su mejor carta en la mesa internacional.»

## Violentísimo incendio en una fábrica de productos químicos de Sestao

### El fuego, que se corrió a otro edificio, destruyó la fábrica en quince minutos

BILBAO.—Se ha declarado un incendio en la fábrica de Sestao «Destilaciones Aromáticas», enclavada en los muelles del río Galindo, propiedad de don Valentín Herranz. Parece ser que la causa del fuego ha tenido su origen en un tubo que contenía líquidos inflamables y que era manejado por un operario. El pabellón ha quedado destruido en un cuarto de hora, y las llamas se extendieron a otro, dedicado a taller mecánico, propiedad de don Federico Ablega, en el que ardió todo el tejado. En la extinción intervinieron los bomberos de Sestao y de Bilbao, que evitaron que el incendio adquiriera mayores proporciones. No ha habido que lamentar desgracias personales, y las pérdidas son de consideración.—(Cifra).

### Asolador pedrisco sobre la provincia de Cuenca

CUENCA.—Un verdadero diluvio piedra, seguido de fuerte tromba de agua, ha caído durante cerca de media hora en el término municipal de Vara de Rey.

Las piedras alcanzaron el tamaño de huevos de gallina y asolaron las cosechas, que se prometían espléndidas. Aunque no se pueden dar aún cifras de las pérdidas causadas por el granizo, se calculan en un 90 por 100 de las cosechas totales de cereales, leguminosas, viñedos, olivos y otros frutos.

En el término municipal de Higuera, de esta provincia, rayando con la de Valencia, otra tormenta con pedrisco ha causado también daños en el campo.—(Cifra).

### Perece al caer por un tubo de extracción

MANZANARES.—En las obras que realiza el Instituto Nacional de Colonización en el sitio denominado «Las Ventas», para la conversión de terrenos de secano en regadíos, el obrero especializado Gervasio Nache Company, natural de Albal (Valencia), tuvo la desgracia de caerse por un tubo de extracción de 22 metros, quedando, a consecuencia de la caída, en estado grave y falleció a las pocas horas de ingresar en el hospital de Manzanares.—(Cifra).

### Un soldado perece ahogado

MIRANDA.—Ha perecido ahogado en el río Vallas, en su con-

fluencia con el río Ebro, el soldado Bautista Díez Capellá, de veintidós años, natural de Inas-tuadis (Logroño), que prestaba su servicio militar en el campamento de esta localidad.

Recuperado el cadáver, fué trasladado al campamento militar, después de la intervención del Juzgado Militar, y después al cementerio municipal de la localidad, donde fué inhumado.—(Cifra).

### El mar arroja un elefante

BARCELONA.—Comunican de San Andrés de Llavaneras que los numerosos bañistas de aquella playa, advirtieron flotando sobre las aguas un cuerpo bastante voluminoso que, en un principio se consideró un cetáceo. No hubo necesidad de adoptar precauciones de ninguna clase por cuanto a los pocos momentos, el impetu de las olas arrastró el indicado cuerpo hasta la playa. La sorpresa de quienes acudieron a curiosidad fué grande cuando comprobaron que correspondía a un pequeño elefante, en avanzado estado de descomposición.

Debido al fuerte olor que despedían los restos del paquidermo fueron inmediatamente sepultados en riera de Llavaneras.—(Cifra).

### Dos hombres y cuatro vacas alcanzados por un rayo

OVIEDO.—Durante la descarga de una tormenta en Ranón, concejo de Candamo, cayó una chispa eléctrica en una cabaña en la que se habían refugiado los hermanos Antonio y Francisco Peláez, de diecisiete y veinticuatro años de edad, respectivamente. El primero resultó con quemaduras en la cabeza, y el segundo, en el vientre. El mismo rayo mató a cuatro vacas que por allí pacían.—(Cifra).

## ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière-Riera)  
Se publica anualmente desde 1877  
Es el único completo y exclusivo de España  
Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios  
Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas; un detalladísimo mapa de cada provincia y más de  
**3.500.000 datos**  
Ptas. 450 - franco de portes  
ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONÓMICA Y EFICAZ  
Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos, S. A.  
Enrique Granados, 88 y 90 - BARCELONA

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de

# ALAEJOS

Catálogo gratis Pedidos a Hijos de Jorge Martín, Alaejos (Valladolid)

## La unidad más amplia posible

La Falange quiere la unidad más amplia posible de todos los españoles, dejando fuera de ella aquellas zonas infra-humanas de la criminalidad, de la perversidad y de la inmoralidad pública y privada, e incluyendo, en cambio, todo lo limpio y valioso que en el orden del pensamiento y de la acción se haya dicho o hecho en España; porque ello no es patrimonio de unos o de otros, sino de España misma.

La Falange juzga equivocada una concepción de España desde un ángulo visual partidista y monopolístico, que no admita más savia nacional que la que llegue por un solo conducto, siendo así que esa savia puede afluir al corazón de España por varias arterias y canales. Esta política de unidad la ha venido defendiendo la Falange, en una línea de conducta invariable, desde sus días fundacionales; antes de la guerra, con todos los riesgos físicos que tuvo que soportar; durante ella, desde las trincheras de la vanguardia y los puestos de servicio de la retaguardia, a base de una victoria neta, clara y absoluta, y después de la guerra, y sobre todo después de la mundial, defendiéndola como foso infranqueable en torno al Caudillo cuando muchos querían esterilizarla con sus cobardías y claudicaciones.

Estas palabras del ministro secretario general de F. E. T. y de las J. O. N. S. dicen claro cuánto debemos contribuir los españoles, identificados con la ortodoxia falangista de unidad, a que el crédito de solidaridad española que la Falange inspira no desaparezca. Hay muchas gentes a quienes, en efecto, los avatares de la vida han dejado a la intemperie ideológica y a esas gentes ofrece la Falange su doctrina a fin de que puedan reconquistar su equilibrio espiritual.

## Seis «platos volantes» vistos en Valls

Pero bien podían ser aviones a reacción

VALLS.—Varios vecinos del cercano pueblo de Pont de Armentera, de la comarca vallense, vieron a las 12,15 horas de ayer, desde distintos lugares de aquel término, cruzar el espacio en dirección Oeste-Este seis artefactos, distribuidos en dos grupos de tres, que despedían un chorro de humo en forma cilíndrica, produciendo un ruido semejante al que acompaña a las grandes tormentas de agua. La visión duró unos tres minutos largos, y al llegar los citados aparatos cerca del pico Montagut, cambiaron de rumbo, torciendo en dirección hacia Igualada. La creencia general de todos los que presenciaron el paso fué que se trataba de aviones de reacción.

### También en Salamanca

SALAMANCA.—Un maestro nacional del pueblo de Pereña, llamado José M. Rives, ha manifestado que sobre las ocho de la tarde del día 20 pasó por aquella localidad un disco volante blanco, que llevaba dirección Norte y marchaba a gran altura y con enorme velocidad. El fenómeno fué presenciado durante dos minutos por él, por la vecina de dicha localidad Adelaina Ruano y la joven Magdalena Barrueco.—(Cifra.)

Ganadero se necesita. Informes. Escribir a Publicidad Arenas, Salamanca.



### Sesión de la Permanente

Presidida por el ilustrísimo señor alcalde, don José María Martín Sampedro, con la asistencia de los tenientes don Arturo González y don Ildefonso Sánchez y los señores López de Turiso, interventor, y Olavarría, secretario, se celebró la sesión semanal acostumbrada.

Leído y aprobado el borrador del acta de la anterior, se tomaron los siguientes acuerdos:

Concediéndose licencias de obras a los señores don Nicasio Resina, doña Regina y don Carlos Jiménez, y don David Jiménez.

Se acordó sobre reclamaciones de cantidades que deben satisfacer, don Damián G. Mediero, por la utilización de material del Servicio de Incendios; don Agustín Guadaño y don Emilio Cuenca, por derechos correspondientes a extinción de conatos de incendios, y don Atilano M. Casillas por extracción de piedra en finca de la propiedad del Municipio.

Concediéndose a la Colonia escolar denominada «Padre Poveda», la utilización del Grupo escolar «Santa Teresa», no pudiendo atenderse la petición que ha sido formulada por la señora directora del titulado «Hogar maternal para huérfanos del Magisterio» — que también ha interesado la utilización de los mismos locales — por imposibilidad de hacerlo, ya que la primera colonia citada, ya es tradicional que venga a esta ciudad en la época veraniega de vacaciones.

Fué atendida solicitud de don Ferreol Hernández sobre calificación de salubre de un garage de su propiedad emplazado en la casa número 7 de la Plaza de Santa Catalina. Se desestimó, en cambio, instancia de don Martín Díaz Muñoz, sobre carácter de insalubridad de la finca de su propiedad, sita en la calle de Larreta número 1.

Se resolvió en el sentido de que quede archivado, expediente promovido por doña Rosario Estévez, relativo a posible instalación de industria molesta.

En atención a la distancia existente entre los predios urbanos de su propiedad y la red de abastecimiento de agua, se atendieron sendas solicitudes de don Felipe Gómez, don Tomás Hernández y don Ambrosio Martín, sobre falta de dotación de este servicio.

Acordóse reclamar a don Pablo Sánchez la cantidad de cien pesetas por la utilización del motor eléctrico en el agotamiento de unos barreros de su industria de tejas y ladrillos.

Pasó a informe de la Comisión de Hacienda solicitud de doña Anita Claret y don Lucio Navarro, en la que instan la ayuda moral y material para el establecimiento, en esta ciudad y dentro de los locales de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos, de la Escuela Municipal de Música.

En los términos detallados en los acuerdos respectivos — que, oficialmente, serán notificados a los señores peticionarios — se adoptaron acuerdos sobre fachadas no revocadas, con referencia a los señores doña Felisa Calvo, Sor Agustina Jáuregui, doña Luciana Martín, don Carmelo Her-

### Concurso de Pesca

Esta noche, en el salón de Piquío, se celebrará una reunión para nombrar la Comisión organizadora del Concurso de Pesca que se proyecta para fecha próxima. A dicha reunión pueden asistir todos los aficionados a este deporte que lo deseen.

rias; don José San Román de Vega, y a sus directivos del Banco de Santander, a cuyas orientaciones y enseñanzas, dice, se deben por completo los frutos de su labor.

nández, don Jesús Guisández, doña Emiliana Pérez, doña Salustiana Blázquez y don Angel Santo Domingo.

También, en los términos que se detallan en los oportunos acuerdos, fueron resueltas las solicitudes que se indican, sobre edificios de índole salubre o insalubre, promovidas por doña Isabel Velayos, doña María Luisa Lobo, don Pedro Sastre, doña Carlota Ruiz, don Teófilo Méndez, doña Agustina Garrido, doña Eufemia Martín, doña Agustina Lumbreras, don Estanislao Jiménez y don Pedro Hernández.

Con efectos a partir del próximo Ejercicio, se atendió solicitud de don Germán Yagüe, sobre número de metros lineales de goteo, pasando a la Comisión de Obras instancia de don Nicasio García, sobre fecha de ejecución de trabajos para hacer desaparecer la caída de agua de unos canchales.

Desestimóse solicitud de don Andrés Hurtado, sobre baja de rótulo, que no causará tal hasta el próximo año. En el mismo sentido se pronunció la Comisión Permanente en relación con la baja de otro rótulo, interesada por don Antonio Pérez.

Sobre la base de que el interesado de la baja correspondiente, se atendió instancia de don Aquilino Orgaz, sobre baja de un perro desaparecido; según el peticionario, baja que surtiría efectos a partir del venidero Ejercicio.

Se atendió, en principio, solicitud de varios guardias diurnos y nocturnos y algunos vigilantes de arbitrios, en el sentido de tomar en consideración su petición de cesión de terreno de la propiedad municipal, al sitio de «Casas Blancas», en las proximidades del Arroyo de las Vacas, para edificar en su día y cuando esté concluido el expediente sobre ayuda por parte del Instituto Nacional de la Vivienda, casas-viviendas para sí y sus familiares. Este tema será conocido por el Pleno de la Corporación.

Se atendieron ruegos de don Ildefonso Sánchez, relacionados con medidas de vigilancia en el edificio que ocupa el grupo escolar «Cervantes» y pequeñas reparaciones a efectuar en los locales del de «Santa Teresa».

Fueron escuchadas las manifestaciones del mismo señor, referentes a la posibilidad de que retornen al destacamento del campo de Aviación las fuerzas del Ejército del Aire. El señor Sánchez López prometió concretar este punto en sesión posterior, a fin de informar a la Corporación, que — en caso favorable — adoptará el acuerdo más conveniente.

Y, por último, ante un ruego de don Arturo González que se relaciona con provisión de cinturones con destino a los serenos, se acordó la búsqueda de antecedentes, para proceder en consecuencia.

Y no habiendo otros asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

### P. Robledo García

MEDICO PUERICULTOR  
Rayos X. Enfermedades de la infancia.  
Consulta a las 12 y de 4 a 5  
Reyes Católicos, 6. — AVILA

### Registro Civil

Nacimiento: Juan José Caselles Hernández, en Clínica de Previsión.

### FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Paradinas, Plaza de Santa Teresa.  
Aparicio, Avda. José Antonio

## Poca animación en la feria de San Juan

### Se han efectuado muy pocas transacciones

En la tarde de hoy ha terminado la feria conocida por la de San Juan. Acudió mucho menos ganado que en la de los pasados años y entre estos ha sido muy poco el verdaderamente bueno que ha concurrido.

Se efectuaron escasas transacciones, sobre todo en el ganado bueno, que como ya hemos dicho había muy poco, ya que los propietarios se obstinaron en no bajar en nada los precios y puede calcularse que no han llegado a trescientas las operaciones efectuadas, siendo en su mayoría en ganado viejo y malo.

Como ya dijimos ayer la glosopeda ha restado mucha asistencia de ganado vacuno y lanar.

Los precios a que se ha pagado por cabeza han sido los siguientes: potros de dos a tres años de 10.000 a 15.000 pesetas; potras añacas de 4.000 a 8.000; yeguas de vientre (de las que ha habido muy pocas) valieron hasta 20.000 pesetas; y eguas corrientes de 6.000 a 12.000 pesetas; los caballos y potros, que ha sido lo más animado y en lo que más transacciones se han efectuado, el precio ha oscilado entre las 2.000 y 8.000 pesetas; el asnal ha valido desde 250 a 2.500 pesetas cabeza.

Dos mujeres detenidas cuando pretendían quitar una cartera

Esta mañana, cuando se encontraba efectuando unas compras en la farmacia del doctor Vinuesa el vecino de Peñalba, Antonino López Martín de 52 años, al ir a pagar notó la falta del monedero, viendo como unas mujeres que allí había se le guardaban en uno de sus bolsillos. Inmediatamente cogió a las citadas señoras, las cuales, ya conducidas por un agente de policía que en aquel momento pasaba por aquella calle, fueron llevadas a la Comisaría donde quedaron a disposición del Juzgado municipal.

Según sus declaraciones se trata de María García Rodríguez, de 40 años, sin domicilio fijo, natural de Manises (Valencia) y Antonia Albas Santamaría de 41 años de edad, con domicilio en Segovia, las cuales después de negar en principio toda participación en el hecho, se declararon autoras del mismo, recuperándose la cartera con todos los documentos, un décimo premiado del último sorteo de la Lotería y 15'85 pesetas en metálico, todo lo cual fué entregado a su dueño.

La causa lesiones-al arrojarla un pan a la cara

En el despacho de pan que tiene en el mismo establecimiento que la frutería en la calle de Tomás Luis de Victoria nuestra convecina Amparo González Ortega de 53 años, se presentó en la mañana de ayer la gitana Matilde Quirós Salazar a comprar un pan. Al ir a pagarle, Amparo notó que la gitana escondía entre el pecho otra pieza de pan, por lo que la llamó la atención, obteniendo como respuesta un tremendo golpe que la produjo algunas erosiones, al tirarla Matilde el pan a la cara.

La policía intervino en el asunto e instruyó las oportunas diligencias.

### Eusebio Nieto Díaz

Del Hospital General de Madrid  
Medicina y cirugía de riñón y vías urinarias.  
Consulta diaria a las doce y media y cinco excepto los lunes.  
Avenida José Antonio, núm. 8.  
(Edificio del Garaje Avila).

SE VENDE un volquete semi-nuevo, Cozuelo, 6, Avila.

PASTOS de verano para 400 cabezas. Para tratar, Serafín García, en San Segundo, número 21. Teléfono 753.

## Ecós de Sociedad

### Primera Comunión

En la capilla de las Siervas de María, que se hallaba profusamente adornada e iluminada, ha recibido la Primera Comunión de manos del reverendo padre Carballo, que enfervorizó a la pequeña comulgante con una plática, la niña María Luisa Díaz Prieto, a la cual acompañaron en el Sagrado Banquete sus padres don Luis Díaz Casillas y doña Petra Prieto con otros familiares y amigos.

Después de la ceremonia religiosa los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados en Café Liceo, propiedad de los señores Díaz Prieto, a los que damos nuestra enhorabuena.

### Bachiller

En la Universidad de Salamanca y con brillantes calificaciones ha aprobado el Examen de Estado el estudioso joven Luis, hijo de don Félix García Ossorio, jefe de la sección de la Deuda del ministerio de Hacienda y de doña Concha Arés. Enhorabuena.

### De días

Hoy los ha celebrado el cajero del Instituto Nacional de Previsión, don Juan Arasa.

### Restablecido

Se encuentra restablecido de la molesta dolencia que le ha retenido unos días en cama, nuestro buen amigo el agente comercial de esta plaza don Manuel Arines, quien nos ha rogado que en la imposibilidad de hacerlo

personalmente, hagamos constar desde estas columnas su reconocimiento a cuantas personas se han interesado por su salud durante el curso de dicha enfermedad.

Celebramos por nuestra parte el restablecimiento del señor Arines.

### Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital a nuestro querido amigo don Benjamín Caró Sánchez, que acompañado de su familia acaba de llegar de la capital de España.

### Necrológica

En San Sebastián, víctima de rápida enfermedad ha fallecido la señora doña María del Olmo Domínguez, esposa del jefe suplementario de la REEFE, hoy jubilado, don Vicente Robledo Pastor, cuya familia residió en nuestra ciudad durante muchos años y se encuentra emparentada con las familias Prieto-del Olmo.

Las misas que se celebran en la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta ciudad mañana día 25 a las ocho y media, nueve y nueve y media; a las ocho y media en la parroquia de San Pedro, y las que se digan en la iglesia de San Vicente los días 26 y 27 del corriente a las nueve, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Hacemos presente nuestro más sentido pésame a toda su familia, muy especialmente a su hija doña Virgilia Robledo de Prieto y a sus hermanos don Lorenzo, doña Lucila y doña Argimira del Olmo Domínguez.

## Plaza de Toros de Avila

INAUGURACION DE LA TEMPORADA

Domingo 29 de junio de 1952. SEIS de la tarde

### EXTRAORDINARIA NOVILLADA 6 MAGNIFICOS NOVILLOS 6

de la acreditada ganadería de DON JOSE SANCHEZ-MONGE, para los afamados espadas

ALFONSO GALERA  
MANOLO SEVILLA  
GREGORIO SANCHEZ

Tres figuras de la Novillería triunfadores en cuantas plazas actúan en la presente temporada.

PRECIOS POPULARISIMOS  
LOCALIDADES DESDE 17 PESETAS

Venta de localidades desde el viernes en el Colmado Restaurante LA TAURINA

No deje de presenciar el domingo a las doce de la mañana el descajonamiento de los SEIS ejemplares que para esta novillada están preparados.

### EN SU DESPEDIDA DE AVILA

### Homenaje a don Fernando Bustillo Peláez, director del Banco de Santander

En el restaurante Piquío se celebró ayer al mediodía el banquete de despedida que un numeroso grupo de amigos le ofreció a don Fernando Bustillo Peláez, director del Banco de Santander de esta plaza, con motivo de haber sido recientemente nombrado para el mismo cargo en la sucursal del indicado Banco en Salamanca. En dicho acto se patentizó una vez más el afecto y cariño a que durante su estancia entre nosotros se hizo acreedor el señor Bustillo por su laboriosidad, simpatía y hombría de bien, aparte de sus otras excepcionales dotes personales que le popularizaron y granjearon innumerables amistades de todas las clases sociales no solamente en Avila, sino en toda la provincia.

Entre las numerosas cartas y

telegramas de adhesión recibidos por el señor Bustillo lamentando su traslado y la imposibilidad de asistir personalmente al acto por la premura con que fué organizado, destacan las de los excelentes señores don David Herrero y marqués de Arenas, a quienes compromisos anteriormente contraídos para otros actos impidieron su presencia en éste.

A los postres don Palmerino San Román, con gran elocuencia ofreció el homenaje e hizo un merecido elogio del señor Bustillo, destacando su constante e incansable labor desde que en sus años de adolescencia ingresó en el entonces Banco de Avila.

A continuación el señor Bustillo, visiblemente emocionado y con la sencillez y modestia que le caracterizan, agradeció esta demostración de afecto y amistad rehusando para sí los elogios recibidos que no obstante recoge y traslada a la memoria de su primer maestro en las lides banca-



### ...basta para perturbar el sueño

Aunque se hayan eliminado los demás, un solo "mosquito resistente" a los insecticidas corrientes puede tenernos despiertos toda la noche.

Recuerde, antes de que esto suceda, que los "mosquitos resistentes" sólo pueden exterminarse quemando una tira de PAPEL INSECTICIDA Cruz Verde.

Porque es el que contiene más LINDANE. Por eso es más grueso y su humo más mortífero.

Un solo papelito limpia de moscas y "mosquitos resistentes" una habitación. Un sobre de cinco, un piso entero...

Si desea conseguir los mismos efectos por medio de pulverización, emplee FULMINANTE Cruz Verde. Es de acción rápida y muy persistente.

